

NOMBRE DEL ALUMNO:
Delbi Yuridia Santizo García

NOMBRE DEL PROFESOR:
Ruben Eduardo Domínguez García

LICENCIATURA:
EN ENFERMERIA

MATERIA:
Urgencias Médico Quirúrgicas

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

4° semiescolarizado

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

**Mapa conceptual de la primera
unidad.**

URGENCIAS MEDICO QUIRURGICAS

Una urgencia quirúrgica es todo aquel proceso que sufre un paciente y que si no se opera con carácter urgente pone en peligro la vida del enfermo.

EVALUACION PREOPERACIONAL

Es obtener y procesar la información necesaria para proporcionar los cuidados médicos apropiados a cada paciente quirúrgico, con una relación de costo-beneficio adecuada; con tal fin, se deben obtener ciertos hechos esenciales de la historia, el examen físico, la anestesia y la cirugía, además de los exámenes de laboratorio pertinentes.

HISTORIA CLÍNICA

Se puede definir la historia clínica como un documento legal de la rama médica que surge del contacto entre un paciente y un profesional de la salud, donde se recoge toda la información relevante acerca de la salud del paciente, de modo que se le pueda ofrecer una atención correcta y personalizada.

VALORACION DE SITUACIONES ESPECIALES

En caso de requerir atención en esta institución se realizará una evaluación inicial, En esta valoración se determina si el paciente requiere ser ingresado al área de observación de Urgencias, ser derivado a un hospital general, a un centro de salud, o bien referirse a la Consulta Externa de esta misma institución.

En caso de que el paciente requiera atención por el Servicio de Urgencias, se realizará la nota médica correspondiente y se pasará al área de observación de Urgencias dónde una vez estabilizado se ingresará formalmente al área de Hospitalización para continuar estudios y tratamiento.

En el caso de los pacientes que acuden con una urgencia real su ingreso será directo al área de observación del Servicio de Urgencias.

HEMORRAGIA Y SHOCK

Los signos y síntomas de shock hemorrágico a menudo son sutiles, especialmente cuando no se halla el origen de la hemorragia.

Las prioridades para la atención prehospitalaria son reducción al mínimo de la hemorragia, reposición limitada de líquidos a través de un acceso vascular periférico adecuado y rápido transporte del paciente a una institución que pueda proporcionar la atención necesaria.

El shock hemorrágico es una forma del shock hipovolémico en que la hemorragia intensa conduce a insuficiente aporte de oxígeno a nivel celular. Si la hemorragia continúa, la muerte se produce rápidamente.

El shock se produce por causas muy diversas, entre ellas los traumatismos, la hemorragia posparto, la hemorragia gastrointestinal, la hemorragia perioperatoria y la ruptura de un aneurisma.

URGENCIAS EN CIRUGIA DIGESTIVA

Es una **obstrucción súbita del flujo sanguíneo a una parte del intestino, que puede conducir a gangrena y perforación.**

1. Se produce de modo súbito un dolor abdominal intenso.
2. Puede realizarse una angiografía.
3. Se necesita tratamiento inmediato usando angiografía o cirugía.

DIAGNÓSTICO.

Exploración por un médico.
Angiografía con tomografía computarizada (TC).

TRATAMIENTO

Cirugía
Angiografía
Medicamentos para prevenir la coagulación

TRAUMA ABDOMINAL

a) Traumatismo cerrado o no penetrante, denominado Contusión. Se caracteriza por no presentar solución de continuidad en la pared abdominal. El agente que lo produce es de superficie roma o plana, tipo barra de timón, puño, etc.

b) Traumatismo abierto o penetrante, denominado Herida. Es cuando existe solución de continuidad en la pared abdominal, producida por elementos cortantes o transfixiantes, como en las heridas por arma blanca o heridas por arma de fuego.

CLASIFICACION

HEMORRAGIA DIGESTIVA

Son hemorragias altas las que se originan en esófago, estómago y duodeno.

bajas las que se originan en el resto del intestino delgado y en el colon.

QUE ES

SÍNTOMAS.

El síntoma más importante de la hemorragia aguda es la visualización al hacer de vientre de sangre fresca, semidigerida o a modo de melenas.

La hemorragia digestiva es la pérdida de sangre por el tubo digestivo. Atendiendo a su evolución, esta pérdida puede ser aguda o crónica, según el volumen de sangre perdido y el tiempo en el que se ha perdido.

La hemorragia digestiva es la pérdida de sangre por el tubo digestivo. Atendiendo a su evolución, esta pérdida puede ser aguda o crónica, según el volumen de sangre perdido y el tiempo en el que se ha perdido.